

LA VOZ DE LEMPIRA

SEMANARIO NACIONAL INDEPENDIENTE

Director y Administrador: Abogado Julio Baide

Año VI |

GRACIAS, DEPARTAMENTO DE LEMPIRA, 24 de Marzo de 1945

| N. 325

SECCION EDITORIAL

DOS FECHAS

TRASCENDENTALES

Dr. y Gral. Tiburcio Carías
15 de marzo de 1945

General e Ingeniero
Abraham Williams

16 de marzo de 1945

Honduras nuevamente de fiesta. El 15 y el 16 de marzo de 1945, traen otra oportunidad para que el pueblo hondureño agradecido reitere los tributos de admiración y simpatía, hacia los Excelentísimos Señores Presidente y Vice Presidente de la República, Dr. y Gral. Tiburcio Carías Andino y General e Ingeniero Abraham Williams.

No recordamos en la historia del país otra coincidencia semejante. Parece que la mano del Gran Arquitecto del Universo, se hubiera empeñado en vincular profundamente el nacimiento de estos dos patriotas, con los más caros intereses del civismo y el engrandecimiento nacional.

La unánime voluntad de los ciudadanos se compactó para encomendar sus destinos a la mano emprendedora y enérgica del General Carías, colocando a su lado la destacada figura del General Williams, viniendo como si dijéramos una aprobación providencial, la conjunta celebración de las dos fechas natales.

Por todos los rincones de la Patria conde hoy el mas justo regocijo, y múltiples y merecidos homenajes se dedican al General Carías, como gran bienhechor y reformador máximo de la familia hondureña; y como una prolongación de tan santa festividad, el día de mañana estará dedicado al Sr Vice Presidente Gral. Williams Calderón.

(pasa a la 4ª página)



Julián R. Cáceres (izquierda), embajador hondureño en los EE. UU., y Nelson Rockefeller, centro, Secretario Auxiliar de Estado norteamericano, escuchan a Julio Acosta García, Canciller de Costa Rica, durante la Conferencia Interamericana sobre Problemas de la Guerra y de la Paz, en la Ciudad de México.

El Gral. Carías siempre CUMPLE CON SUS PROMESAS

Valladolid, 20 de Marzo de 1945

Señor Director de LA VOZ DE LEMPIRA
Gracias

Estimado Señor y amigo:

Creyendo de interés general, se conozca entre propios y extraños, cómo nuestro eximio Maudatario Gral. Tiburcio Carías A., hace patria en la más amplia significación del vocablo, me permito transcribirle Acuerdo que dice: «Acuerdo No. 1191. Tegucigalpa, D. C., 23 de Enero de 1945. — El Presidente de la República: ACUERDA: autorizar la erogación de Lps. 5 000.00 (cinco mil lempiras), que la oficina que el Ministerio de Hacienda designa, pagará a la Municipalidad de Valladolid, Departamento de Lempira, como subsidio que el Poder Ejecutivo le dá para que lo invierta en la compra de los terrenos de la «Hacienda del Cerro Grande» de aquella jurisdicción para destinarlo a ejidos de los vecinos de dicho Municipio. Imputese el gasto a la Pda 10, Cap. VIII, Subsidios Municipales, Departamento de Gobernación del Presupuesto General de Egresos e Ingresos Vigente, ampliada por transferencia, según Acuerdo No. 1190 emitido por el Poder Ejecutivo en esta misma fecha. — Comuníquese. — Carías A. — El Secretario de Estado en los Despachos de Gobernación, Justicia, Sanidad y Beneficencia. — Abraham Williams.»

De lo antes escrito se desprende que el Supremo Poder Ejecutivo atendió generoso la solicitud que este vecindario le hizo, concediéndole esa suma con la que adquirirá terrenos que le daran campo suficiente para el desarrollo de su patrimonio agrícola. Valladolid rinde merecido tributo de gratitud hacia su benefactor y permanece como centinela de avanzada, listo para cuando se le reclame su concurso, para el sostenimiento del Gobierno y de las instituciones.

do se le reclame su concurso, para el sostenimiento del Gobierno y de las instituciones.

El vecindario del vecino Municipio de Tambula, quizás ignorando que Valladolid, con antipolítica celebró contrato de compra-venta de la Hacienda del Cerro Grande con sus propietarios, que perfeccionará el sólo recibir el dinero, pretendió o hizo gestiones para obtener dinero para adquirirlo, lo que no dejó de causarles inquietud, inquietud que ha desparecido totalmente, ante las promesas formales de los hombres de contextura moral jamás desmentida, los Generales don José León Castro y Carlos Izaguarre, quienes según correspondencia que o bre en nuestro poder nos aseguran que la hacienda del Cerro Grande pertenecerá exclusivamente a Valladolid, promesas cuya solidez nos infunden suficiente confianza.—E.

PONCE DAMAS, Srlo. Mpal y del Subcomité Nacionalista.

Distinguido Visitante

Tuvimos la grata satisfacción de estrechar la mano amiga del Coronel don Francisco Bertrand, alto empleado de la TACA y elemento de valía en las columnas del Partido Nacional. En su honor se dió un baile en casa del P. M. don Roberto O. Castañeda, que resultó una nota social muy simpática. Que el Coronel Bertrand haya llevado las más gratas impresiones, son nuestros deseos.

VARIEDAD INFORMATIVA

Para Santa Bárbara, y con el objeto de pasar en aquella ciudad las festividades de la Semana Santa, partió el Coronel don Jerónimo Pineda Mejía, acompañado de su distinguida señora doña Amalia y sus apreciables hijas Amalia, Teresa y Victoria. Que traigan de aquella próspera ciudad las más gratas impresiones.

El próximo lunes, y por la vía aérea, partirán para San Pedro Sula el Prof. don Miguel Angel Estrada, acompañado de las distinguidas señoritas Lieba y Yoyita Cobos y Mercedes Saamartín. Que tengan un viaje sin contratiempos.

A pasar los días de la Semana Mayor al lado de los suyos, partió por la vía aérea para Santa Rosa de Copán el Abogado don Ramón Larios. Que regrese bien impresionado.

Taller "Edison"

DE J. ANTONIO BAUTISTA P.

Economiza tiempo y dinero. Proteja la industria nacional acudiendo al Taller de mecánica «EDISON» especializado en reparación de máquinas comunes, motores, dinamómetros, instalaciones eléctricas, trabajos de joyería, bojalstería y herrería. Ofrece trabajos garantizados y estende órdenes dentro y fuera de la población. Dirección: una casita al Oriente del Parque Lempira. Gracias, Honduras Centro América.

Pedro Pineda M.

ABOGADO Y NOTARIO

Dedicado únicamente al ejercicio de su profesión.—Asuntos civiles, criminales, administrativos y de voluntaria jurisdicción. Cartas de notificación y esmerada.

Gracias, Departamento Lempira.

INDICADOR

«La Voz de Lempira» publicación semanal de intereses generales

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR:
ABOGADO JULIO BAIDE

CONDICIONES

Un mes L. 0.50.
Número suelto " 0.15.
Número estrazado " 0.20.

Anuncios y remitidos;
precios convencionales

Gracias, Dpto. Lempira
Honouras Centro América
Tip. Occidente

HUBO ORDEN Y JUBILO

en toda la República con motivo de la celebración del día de la Paz y aniversario del natalicio del Sr. Presidente Gral. Carias

Tegucigalpa 16. — En todo el país se celebró en orden y con entusiasmo el día de la Paz y aniversario del natalicio del señor Presidente General Carias. En esta Capital, fueron muchas las festividades y actos cívicos que tuvieron lugar con motivo de tan fausto día. Uno de los actos más solemnes registrados fué la inauguración y bendición de los nuevos pabellones en que funcionarán en el Hospital Carias de esta Capital los servicios para madres con niños y exclusivamente para niños entre las edades de tres a diez años. El amplio y moderno Hospital que se inauguró fué construido con el dinero que el pueblo hondureño de manera espontánea había destinado para erigir una estatua al General Carias. En este modernísimo Hospital están funcionando los Departamentos de radiología y radio diagnóstico, al cual acudieron muchos médicos y distinguidas personalidades de las esferas oficiales, diplomáticas y sociales de la Capital. Aluche, al serle impuesta la orden condecorativa recientemente decretada por el Congreso Nacional, el Presidente Carias al agradecer la distinción de que se le hacía objeto, expresó, que en verdad era difícil la misión de mantener la Paz en Honduras en momentos como los presentes, cuando el mundo está siendo sacudido por corrientes adversas a los propósitos Patrióticos que animan a los estadistas

empañados en conducir sus pueblos por los caminos de seguridad, y que la distinción de que le hacía merecedor el alto cuerpo Legislativo, le daba mayores fuerzas para continuar en su fervoroso empeño por librar a Honduras de los terribles peligros que le amenazaban. Dijo también a brillante improvisación el Jefe del Estado, que tanto el Poder Ejecutivo como el Legislativo estaban comprometidos en la difícil tarea de procurar inalterable la Paz que hoy gozan los hondureños en cuyo propósito y realización ningún sacrificio debe considerarse, por que la Paz debe ser el mayor bien para los hondureños y la base principal de su futuro engrandecimiento. El Mandatario ha estado recibiendo de todo el país y el extranjero, de parte de sus amigos y admiradores miles de mensajes de congratulación. Hoy viernes fué recibido en el Salón Azul de Casa Presidencial en solemne audiencia pública el Excmo. señor Licenciado Juan Dávila, enviado extraordinario y Ministro Plenipotenciario del Gobierno de Costa Rica ante el de Honduras.

Servicio Internacional de Prensa

Comayagua 16.— Aniversario del General Carias celebróse con mucho entusiasmo en esta legendaria ciudad.— Alborada, cohetes y morteros anunciaron la fecha gloriosa y cívica inauguración del Pabellón

anexo Hospital Santa Teresa fué un éxito completo. Varios oradores patentizaron la importancia de la obra resultado tranquilidad nacional. Felicitámoles al Dr. Castellanos. Enviaremos crónicas.

Francisco Lagos B.

La Esperanza 15.— Este día elvamos Gracias a Dios con solemne Te Deum y formulamos una vez más, votos fervientes por amar y sostener bendita Paz. Para nuestro Excmo Presidente Dr. y General Carias Andino, nuestra calurosa felicitación y que el Dios de las Naciones depara a él premio a que merece acreedor.

Jesús Mejía Paz

Comayagüela 16.— Ayer quince de Marzo este Distrito Central, fué día grandes festejos, vimos desfilar, entusiasmados, una verdadera procesión de bellas y simbólicas flores, en preciosas anclas, antorchas, estrellas, etcétera demostrativas del afecto y gratitud de que justamente goza el Probo Mandatario hondureño Dr. y General don Tiburcio Carias Andino.

E. Augusto Alvarado L.

San Sebastián 15. Vecindario con desbordante júbilo, celebra día de la Paz, y rinde gracias al eterno haberse cristalizado anhelo de la República por medio bisuechera mano Ilustre Presidente Excmo Tiburcio Carias, motivo tan elevado y ocasión de agregar un año más a su fructífera existencia egregio mandatario, presenta este pueblo el saludo felicitativo más cordial.

Venancio R. Mejía

Puerto Cortés 16 — Diferentes sectores sociales y pueblo en general celebraron con júbilo ayer cumpleaños del Exmo Presidente de la República y día de dar gracias a Dios por la Paz que reina en el país, balles social y popular alegrísimos. Pronto em (pasa a la 3ª página)

LOTERIA Nacional

DE

Beneficencia

Institución absolutamente seria creada y administrada por el Supremo Gobierno.

Haga obra caritativa cooperando al sostenimiento del enfermo y desvalido, cumpliendo así con el más sagrado de los deberes del buen cristiano

Haga obra pía y bondadosa comprando BILLETES de la

-Lotería Nacional- de Beneficencia

que la Divina Providencia que también sirve al justo y al magnánimo, puede devolverle mil por uno.

Agente en este Dpto.

Profa. doña Arcadio de Alvarado

Ramón Larios

ABOGADO Y NOTARIO PUBLICO

Ofrece sus servicios profesionales.— Oficina casa de don Rogelio Zúñiga, contigua a su establecimiento comercial. Gracias, Honduras Centro América

Casa Comercial ROGELIO ZACAPA. Fundada en el año de 1910

Renovación Constante y Variado Surtido de Toda Clase de Mercaderías. Compra y Recibe También en Cambio de Mercaderías Biletos Aduaneros, Plata Vieja o de Antigua Circulación En El País, Moneda Salvadoreña y Moneda de Plata Americana. Precios Que No Admiten Competencia. Compra Toda Clase de Productos del P-ís. Ventas por Mayor y Menor. Además Ofrece Un Gran Surtido de Medicinas Patentadas para Toda Clase de Enfermedades, Debidamente Autorizada por LA FACULTAD DE FARMACIA. GRACIAS, HONDURAS C. A.

HUBO ORDEN Y ...

(viese de la 2ª página)

pezarán los trabajos ampliación acueducto, problema resuelto por este Consejo y el SCISP.

El Caribe

Santa Rosa 16. Ayer y hoy han sido fechas de grata recordación para los excelentes señores Presidente y Vice Presidente de la República Dr. y General Tiburcio Carías e Ingeniero y General Abraham Williams. Con tal motivo enviámosles nuestras cordiales felicitaciones, deseando que su existencia continúe siendo fructífera para nuestra amada Honduras. Ismael Rendón

En la Iguala se desarrollaron los actos siguientes:

Día 14

A las 7 p. m. concierto ejecutado por marimba convidada con acordeones y guitarras.

Día 15

A las 6 a. m. Izada del Pabellón Nacional, quemando mucha pólvora.

A las 9 a. m. Sesión solemne a cabildo abierto, en la cual ante numeroso público, se leyó el Decreto No. 40 por medio del cual se declaró "Día de la Paz" el presente 15 de Marzo; a continuación, se oyeron palabras alusivas al acto, pronunciadas por el Secretario de la Corporación P. M. Hernán Chavarría Chacón.

A las 6 p. m.- Arreo del Pabellón Nacional, donde también se quemó suficiente pólvora y un grupo de soldados hacia los honores de ordenanza.

Valiente defensa de "La Epoca"

Tegucigalpa 19. — Refiriéndose a la malévol y odiosa campaña de difamación que alguna prensa Centro Americana desarrolla contra Honduras y el Gobierno que preside el General Carías, la prensa

capitalina defiende el buen nombre de nuestra Patria y el prestigio de nuestro Ilustre Gobernante. El Diario La Epoca al respecto dice: «Los hondureños hemos observado los problemas de los otros países Centro Americanos, y los hemos observado sin procurar internarnos en ellos, por que comprendemos que cada quien debe resolver sus cosas lo mejor que pueda. De esta manera hemos dado la pauta, para que también nuestros vecinos respeten nuestra actitud. Pero de nada ha servido ser prudentes, porque la prensa de tales países no decencia en dar cabida en sus columnas a falsedades, a calumnias, como o guiados por un afán de procurar el mayor desprestigio a nuestro país. Es pues, ante tal actitud que debemos protestar, que debemos indignarnos y decir sin guardar más prudencia, la verdad de lo que se registra en la vida de esos países cuya prensa tanto se preocupa por los sucesos de nuestra vida. Es bien sabido que en Honduras hay tres Radiodifusoras que bien pueden contestar a todos aquellos que en otras partes, así fácilmente, sin responsabilidad, expresan sus

ideas para insultar la Patria que nada les hace». El matutino Hondureño Nueva sobre el mismo particular, expresa: «Si la prensa traspasa los lindes de su nación llevando a países vecinos el veneno de la calumnia, hiedra de la discordia y el germen maldito del odio y de la destrucción, deja de cumplir su misión para convertirse en centro de intrigas e insidias, en agencia de disturbios y disociación y engendro de dificultades y complicaciones que no en pocas veces, han conducido al choque de sus pueblos, al derrame de su sangre y al sacrificio esteril de las vidas de sus hijos. Por eso la prensa política no debe ser dirigida por elementos profanos, por personas irresponsables o cerebros enfermos de peligrosas psicosis. Hay una incoguita morbosa en la actitud agresiva de esa prensa que le preocupa tanto los negocios internos de un país ageno y descuidan, a olvidar o temen ocuparse de los que atañen a su propio país, qué intención ocultan los directores de tal prensa, al atacar gratuitamente y con fobia, al Presidente General Carías, a su Gobierno y a la nación hondureña? Cual es el interés político que les mantienen activos y hostiles contra un Gobierno que no es de ellos, que no les ha hecho nada, contra un Gobierno cuya esencia no comprenden, cuya labor ignoran y cuya política interesa y afecta únicamente a los hondureños? o es que no hay asuntos importantes que tratar en sus países respectivos y por eso se ocupan de los agenos? Deseamos que hablen claro esos señores, para saber a que atenernos. La conducta de la prensa hondureña hasta ahora ha sido de respeto, amistad y consideración. Nuestra tolerancia ha llegado a su limite. Ante esas agresiones gratuitas e inmotivadas, devolvemos golpe por golpe, el es que lo que buscan es pugilato. Y que que de constancia, que no somos agresores, y que si adoptamos esta actitud es haciendo uso del derecho universal de defensa. Tenemos derecho y deber de defender a nuestra Patria, a nuestro Gobierno y nuestro honor.»
Servicio Internacional de Prensa

Aviso de Herencia

El infrascrito, Secretario del Juzgado de Letras del Departamento de Lempira, al público HAGO SABER:

Que este Juzgado de Letras, en sentencia de primero de los corrientes, declaró a Brígida Vázquez, heredera abintestato de su hijo natural Petronio Vázquez de todos los bienes, derechos y acciones dejados a su defunción por éste, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Lo que se pone en conocimiento del público para los fines de ley.

Gracias 16 de Marzo de 1945
L. Rosa Z
Srío.

A las 7 p. M.- Alegre baile público en el amplio Salón del Cabildo Municipal, amenizado con marimba, acordeón y guitarras,

por cuenta exclusiva del Presidente Sub-Comité Nacionalista Moisés Cortés.

TIENDA LEMPIRA

DE

ARNULFO M. MURCIA

Tiene actualmente el mejor surtido de mercaderías de la plaza a los precios más económicos. Vende también medicinas de conformidad con la ley de Farmacia contando con buena existencia de medicinas frescas y garantizadas a los precios más bajos. Haga sus compras en la Tienda Lempira, y quedará satisfecho.

Gracias, Honduras C. A.

Molino de Trigo de Corquín:

"HARINA COPANEA"

Se garantiza 50% de puro trigo.— Por su salud, por economía y por patriotismo fomenta esta industria Occidental, con lo que contribuirá poderosamente al mejoramiento económico de estos pueblos. — Siembre trigo . . . siempre trigo que lo compramos en cualquier cantidad y a los mejores precios.

Distribución en todas las plazas de nuestra región de Occidente

Distribuidor general: **SALVADOR VALDES (h.)**
Corquín, Copán

Este periódico es coleccionado por las Bibliotecas de todo el país. Mándenos su anuncio y suscríbase!

K I N G B E E

H o y

y c a d a d í a

LA MEJOR ELECCION

DEL FUMADOR

Busque los Cupones

Dos Fechas....

(viene de la 1ª página)

Gratitud y júbilo son los sentimientos que se agitan hoy en todos los pueblos hondureños, hasta colmar la copa de la buena ventura. Gratitud, por cuanto el General Carías ha hecho de la felicidad de sus gobernados, el Ideal más acariciado de su corazón, a cuya labor incomparable ha dedicado todo el esfuerzo de su soberana voluntad, desde el día en que tomó las riendas del poder, para convertir en orgánimos de vida y esperanza, las Instituciones nacionales que habían sido en mala hora despedazadas por los ambiciosos; y de júbilo, por cuanto el Gobernante probo y sin tacha, recuerda hoy un nuevo aniversario de su nacimiento.

Nada de indebidos elogios ni de ser villanos degradantes. Si hay fiesta en Honduras con motivo de estas fechas magníficas, es porque con ello se cumplen los sentimientos de adhesión y profunda simpatía hacia el Jefe Invicto y único en la historia del país. Los hondureños se congregan para depositar su fiel tributo hacia el más legítimo representante de sus derechos, porque su nombre palpita con orgullo perfecto en cada corazón; y si hay algo con que tal oferta pueda mejor significarse, ello es el sentimiento unánime de PAZ Y TRABAJO.

El General Carías no es Gobernante amigo de homenajes por más que los merezca incomparables; su mayor satisfacción es la proporción del cumplimiento del deber y el civismo de sus gobernados, en quienes forja con sabiduría de predestinado, los más fatigosos sentimientos de mutua comprensión y las virtudes

enaltecedoras del trabajo y del honor.

Por eso cada pueblo celebra la fecha natal del señor Presidente no con demostraciones huecas de falsas apariencias, sino con íntimas manifestaciones de adhesión perfecta, simbolizadas por nuevas obras de progreso destinadas al servicio público y por el movimiento armónico del trabajo reparador, como una contribución de cada individuo hacia la estatal bienaventuranza de la comunidad.

La celebración de hoy es digna de toda solemnidad que la caracteriza, por que con ella se conmemora la entidad completa de las heridas de la Patria.— Los puñales fratricidas que en tiempos tempestuosos abrieron la fuente que regó de sangre humeante nuestros campos, se han convertido en utensilios de la branza y hoy florecen las espigas en donde antes se disputaban la prensa humana con voraz apetito las rapaces. Ya nuestras campañas no exalaban la putrefacción de los brazos despojados ni los viudatos y los huérfanos les riegan con sus lágrimas en busca de identificar ansiosos restos de algún ser querido, sino que con ella se recogen las mieles que sustentan la vida y dan energía para las campañas del bien.

El artificio de toda esta transformación suprema es el

Fernando Zepeda Durón

Energías, cerebro y virtud; he aquí una trinidad encarnada en este varón genuino representante de las letras hondureñas.

Escribir sobre la personalidad de Zepeda Durón es mucho intento, pero sentir lo que es, corresponde al derecho de las almas que se comprenden.

Progreso, renovación y cultura son los postulados de su apostolado de prensa; es adalid de las campañas redentoristas; y tanto su pluma se desliza suave y dulce, como candente y demoledora contra el obstructionismo y la miseria rastrea del cobarde.

Desde las columnas de "La Epoca" vocero de la Paz y de la concordia, se perfila en tributo su figura batalladora. Su lema es "ADELANTE" y su bandera el bienestar nacional. Allí está toda la colección de "La Epoca" que habla claro, siente hondo y piensa alto.

Ni una queja como periodista, ni un reclamo en su elevada misión literaria; sabe ser apóstol y es dueño del secreto de vencer por la constancia y por el valor de un espíritu forjado y recto.

Es la verdad, así es el hombre cuyo nombre nos ocupa hoy, merecedor de un homenaje.

General Carías Andino, y por todo ello se justifica que en esta fecha el pueblo lo SALUDE Y LO REVERENCIE. Nuestro tributo de admiración y simpatía a los Excelentísimos señores Dr. y General Carías Andino y General e Ingeniero Abraham Williams Calderón.

H. BARNICA MILLA

Santa Rosa de Copán, 15 de marzo de 1945.

dor de llevar en este día aniversario del nacimiento del Jefe Supremo del nacionalismo una CONDECORACION que simbolice el sentimiento agradecido del nacionalismo hondureño.

H. Barnica Milla

Santa Rosa de Copán, 15 de marzo de 1945.

Incendio de potreros

Comayagua 19. Ayer en primeras horas de la noche varios potreros cercanos a la población fueron incendiados por manos desconocidas, preumiéndose elementos mal intencionados. Los cuales deben investigar sus nombres para declinar responsabilidad. El peligro amenazaba un sector de la histórica ciudad. Recientemente quemóse en igual forma el cerro "El Nance". Mucho. Ojo!
Francisco Lagos.

Magnífico editorial

Comayagua 22. Editorial titulado "Respetamos para que nos respeten", del prestigiado Diario "La Epoca" en vista de ataques injuriosos contra la memoria luminosa y patriótica del Dr. Carlos A. Berto Membreño, merece reproducirlo para conocimiento del pueblo hondureño, dada la importancia del mismo conforme la verdad histórica del Ilustre desaparecido. Honrar, honra, decía Martí.
Francisco Lagos h.

Aviso de Herencia

El infrascripto, Secretario del Juzgado de Letras del Depto. el público y para los efectos consiguientes HACE SABER: que por sentencia de ayer fué declarado a Rogelio Bobadilla, heredero abintestato de su padre legítimo Jesús Bobadilla, condecorándose la posesión efectiva de herencia, de todos los bienes, derechos y acciones dejados a su defunción por éste, sin perjuicio de otros herederos de igual o mejor derecho.

Lo que se pone en conocimiento del público para los fines de ley.

Gracias, 23 de marzo de 1945.

L. Rosa Z.